

Maintal – Hochstadt, im November 2018
Evangelisches Pfarramt
Pfr. Uwe Rau, Ringstraße Süd 13
06181/ 4236250
Gemeindebüro, Wallgraben 4
06181/ 43 17 47
Email: pfarramt.hochstadt@ekkw.de
Homepage: www.hochstadt-kirche.de



An alle evangelischen und ökumenischen Haushaltungen

Liebe Gemeindeglieder,

etwas Neues beginnt. Eine Zeit bricht an, in der auch Erwachsene wieder Kind sein dürfen. Adventszeit. Wir dürfen uns so fühlen, dass nicht wir die Welt tragen müssen,- und uns selbst auch nicht. Wir dürfen fühlen, wie bedürftig wir sind. Uns sehnen nach Wärme und Nähe von Menschen, nach Geborgenheit und Fürsorge und sie verschenken. Wir dürfen,- ehrlich gesagt,- so sein, wie wir immer bleiben: Von Liebe abhängige Menschen. Das wird oft überspielt und überdeckt mit den verschiedensten Geschäftigkeiten und lauten oder leisen Beschäftigungen.

Auf dem Weg nach Weihnachten ahnen viele, dass Erfüllung etwas anderes ist als Fülle. Erfüllung macht man nicht,- die bekommt man. Wie ein Geschenk zu Weihnachten.

Es beginnt eine neue Zeit, in der wir wieder unsere Herzen und Hände öffnen, sie Gott entgegenhalten können. Er kommt um zu sagen: Suche meine Nähe und du erlebst, wie nahe ich dir bin.

Am Mittwoch, dem 21. November, ist Buß- und Bettag. Wir feiern in unserer Gemeinde an diesem Abend Gottesdienst in der Kirche. **Der Gottesdienst beginnt um 19.00 Uhr.**

Am Ewigkeitssonntag, dem 25. November feiern wir um 10.00 Uhr in unserer Kirche Gottesdienst und denken darin in besonderer Weise an die verstorbenen Menschen des zurückliegenden Kirchenjahres. Wir verlesen ihre Namen, zünden Lichter für sie an und suchen nach Worten, die Trost geben und Hoffnung wecken.

Das Flötenduo „Duo Consonance“ wird den Gottesdienst musikalisch begleiten.

Gottesdienste in der Adventszeit

- | | | |
|-----------|-----------|--|
| 1. Advent | 10.00 Uhr | mit Abendmahlsfeier, Pfarrer Rau |
| 2. Advent | 10.00 Uhr | Pfarrer Schröder |
| 3. Advent | 10.00 Uhr | mit der Sängervereinigung, Pfarrer Rau |
| 4. Advent | 10.00 Uhr | Pfarrer Rau |

An allen Sonntagen im Advent ist jeweils um 11.15 Uhr Kindergottesdienst mit Probe für das Krippenspiel.

Adventsandachten

Ab dem 5. Dezember feiern wir wieder an jedem **Mittwochabend um 19.00 Uhr** kurze Adventsandachten mit Liedern, Gebeten, adventlichen Texten und stillen Zeiten.

Der Posaunenchor lädt herzlich ein!

Auch in diesem Jahr findet am 1. Advent wieder der traditionelle Advents-Gemeindenachmittag des Hochstädter Posaunenchores statt. Dafür wird schon fleißig geübt. Am Sonntag, dem 2. Dezember ab 15 Uhr werden die Musikerinnen und Musiker ihr Können im großen Saal des Bürgerhauses unter Beweis stellen. Bei Kaffee und Kuchen können die Gäste dem abwechslungsreichen Musikprogramm lauschen. Natürlich darf auch die große Tombola in der Pause nicht fehlen.

Der Saal wird um 14.30 Uhr geöffnet, der Eintritt beträgt in diesem Jahr 5 Euro.

Weihnachtsmarkt in Hochstadt: Gemeinsamer Stand Frauenhilfe und Jugendarbeit

Zum Weihnachtsmarkt am 8. und 9. Dezember bekommt der berühmte Stand der Frauenhilfe mit ihren beliebten Handarbeiten eine bereichernde Variante: Jugendliche aus dem Jugendzentrum verkaufen von ihnen bedruckte Turnbeutel und Graffiti-Kunst.

Adventskonzert mit der TonArt am 8. Dezember

Um 19 Uhr beginnt das adventliche Konzert des Vokalchores TonArt in der Kirche. Unter der Leitung von Musikdirektor Damian H. Siegmund erwartet Sie eine stimmungsvolle Stunde mit ausgewählten Advents- und Weihnachtsliedern. Der Eintritt ist frei.

Kirchenkonzert mit dem Dresdner Streichquartett und Wolfram Große

Am **Dienstag, dem 4. Dezember**, um 19.30 Uhr beginnt der Auftritt mit dem Dresdner Streichquartett und Wolfram Große. Es erwartet Sie ein besonderer Abend mit exzellenten und bekannten Mitgliedern der Dresdner Staatskapelle. Auf dem Programm stehen Werke von Mozart, Weber u.a. Karten sind an der Abendkasse oder im Vorverkauf unter der Telefonnummer 06181/4236252 erhältlich.

Neue Öffnungszeiten des Gemeindebüros

In den Wintermonaten ist das Gemeindebüro mittwochs von 15 bis 17 Uhr geöffnet.

Eine Freizeit für Mädchen auf dem Reiterhof

Vom 30. Mai bis 2. Juni 2019 bietet die Kinder- und Jugendarbeit der Kirchengemeinde ein langes Wochenende auf einem Reiterhof im Odenwald an. Teilnehmen können Mädchen von ca. 11 bis 16 Jahren. Sowohl Anfängerinnen als auch fortgeschrittene Reiterinnen sind herzlich willkommen. Jede wird ihren Vorkenntnissen entsprechend beim Unterricht unterstützt, Spiel und Spaß gehören genauso dazu wie der verantwortliche Umgang mit dem Partner Pferd. Auch Ausritte und Reiterspiele stehen auf dem Programm. Die Anmeldung ist ab Anfang Dezember möglich. Weitere Informationen bei Ellen Bach, Telefon Kinder- und Jugendarbeit: 90 80 633, mittwochs und donnerstags, oder AB, oder Email: ellen.bach@ejhanau.de

Ich wünsche Ihnen eine gesegnete Advents- und Weihnachtszeit,



Verzagte Herzen lernen das Staunen,
wenn die Befürchtungen ausbleiben,
das Unverhoffte auf neue Wege lockt,
die Angstmacher entmacht werden
und die Erlösten sich erkennen
an den tanzenden Füßen.

Susanne Brandt